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— Игорь Анатольевич, каково
сегодня соотношение импортных
и отечественных лекарственных
препаратов на рынке Петербурга?

— По номенклатуре доля отече-
ственных препаратов составляет
около 60% от всего ассортимента ле-
карств на рынке Санкт-Петербурга,
но импортные препараты превали-
руют в объеме продаж, занимая око-
ло 70% в стоимостном выражении.

— В последнее время много го-
ворят об импортозамещении. На
ваш взгляд, реально ли нам уже в
ближайшие годы отказаться от
импортных лекарств?

— Импортозамещение — это хорошо. Вот только не-
сколько примеров: импортный антигистаминный препа-
рат «Кларитин» стоит около 170 — 230 рублей. Его рос-
сийский аналог «Лоратадин» намного дешевле. Отсюда
вывод: импортозамещение повышает доступность лекар-
ственных препаратов для населения. Программа импор-
тозамещения и разработки дженериков (воспроизведен-
ных препаратов, на которые истекла патентная защита,
и на производство которых разработчик потерял эксклю-
зивное право) — это существенное снижение расходов
здравоохранения и каждого гражданина. Болезни всегда
будут преследовать человечество. И всегда будет вестись
разработка новых лекарственных препаратов. А парал-
лельно с этим будет идти поиск снижения затрат.

— Тогда как вы относитесь к мнению экспертов о
том, что дженерики заметно отличаются по своим
качествам от оригинальных лекарств?

— Негативное отношение к российским дженерикам
— родом из девяностых, когда в страну завозилось много
импортной продукции, а наша промышленность разва-
ливалась: закрывались заводы, а те, которые еще про-
должали работать, были оснащены старым оборудова-
нием, что, безусловно, сказывалось на качестве конечно-
го продукта.

Сегодня картина кардинально изменилась: наши пред-
приятия, построенные за последние четыре-пять лет, по
своей технической оснащенности ничуть не уступают
зарубежным, идет активное внедрение надлежащей про-
изводственной практики. Многие петербургские пред-
приятия получили сертификаты GMP, прошли аудиты
зарубежных инспекторов по качеству. Мне, например,
довелось побывать на фармацевтических заводах в Из-
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Для многих петербуржцев это
реально вопрос жизни и смерти.
О том, чем грозят нам ограничения
по госзакупкам импортных лекар�
ственных препаратов и не приве�
дет ли это к дефициту лекарств на
рынке, мы беседуем с ректором
Санкт�Петербургской химико�
фармацевтической академии
Игорем Наркевичем.

Совет директоров уведомляет акционеров
ЗАО «ЛУЧ» о проведении 9 декабря 2014 года в
15.00 годового общего собрания по адресу:
Санкт�Петербург, пр. Металлистов, д. 7.

Начало регистрации: 14.30.
Список лиц, имеющих право на участие в го�

довом общем собрании акционеров, составлен
по состоянию на 1 ноября 2014 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ
1. Утверждение годового отчета Общества,

бухгалтерского баланса, счетов прибылей и
убытков Общества, распределения прибыли и
убытков за 2013 год.

2. Утверждение размера дивидендов за
2013 год, формы и даты, на которую определя�
ются лица, имеющие право на получение ди�
видендов, срок выплаты дивидендов.

3. Избрание членов Совета директоров.
4. Избрание членов ревизионной комиссии.
С материалами по подготовке к проведению

годового общего собрания можно ознакомиться
с 18 ноября по 8 декабря 2014 года в помещении
исполнительного органа по адресу: Санкт�Пе�
тербург, пр. Металлистов, д. 7, с 11.00 до 16.00.

Для регистрации участнику общего со�
брания акционеров необходимо при себе
иметь:

 акционеру (физическому лицу) — паспорт
или иной документ, удостоверяющий личность
(удостоверение личности для военнослужа�
щих и т. п.);

 доверенность на голосование должна со�
держать сведения о представляемом и пред�
ставителе (имя или наименование, место жи�
тельства или место нахождения, паспортные
данные). В доверенности должна быть указана
дата ее совершения. Доверенность должна
быть оформлена в соответствии с требования�
ми ГК РФ или удостоверена нотариально;

 доверенность, выданная в порядке пере�
доверия, должна быть нотариально удостовере�
на.

Документы, удостоверяющие полномо�
чия правопреемников и представителей лиц,
включенных в список лиц, имеющих право
на участие в общем собрании (их копии, зас�
видетельствованные нотариально) переда�
ются в счетную комиссию.

УВЕДОМЛЕНИЕ
о годовом общем собрании акционеров закрытого акционерного общества «ЛУЧ»

раиле, в Европе и в странах СНГ, так вот могу сказать,
что наши предприятия даже превосходят их по многим
параметрам.

Следующий шаг — создание целостной системы фар-
маконадзора, которая бы убедительно и объективно до-
казывала эффективность и безопасность того или иного
препарата в процессе его применения.

Поэтому скепсис российского потребителя относи-
тельно отечественных лекарств со временем исчезнет
сам по себе.

— Да, но пока отечественных препаратов реально
мало. Не кажется ли вам тревожной ситуация, когда
70% лекарств у нас — импортные?

— Она действительно тревожная. Но проблема не в
том, что многие лекарственные препараты не произво-
дятся на наших предприятиях, а в том, что мы пока не
занимаемся разработкой, если можно сказать, собствен-
ных «блокбастеров» или новых препаратов для решения
актуальных проблем здравоохранения. Извините, но где
в России можно найти инвестора, который готов запла-
тить 1,5 млрд., причем не рублей, а долларов, да еще и на
10 лет с непонятным результатом: получится — не полу-
чится. Мы просто отстали в этой сфере. И только сейчас
делаем попытку догнать. При этом догнать цивилизо-
ванным образом. Мы вступили в ВТО и соблюдаем пра-
вила патентной защиты. Конечно, если эти правила не
соблюдать, то наладить выпуск уже существующих пре-
паратов можно намного быстрее. Но это сразу делает нас
нежелательными игроками на мировом рынке со всеми
вытекающими отсюда последствиями, поэтому мы пред-
почитаем сегодня играть по мировым правилам.

Что же касается вопроса лекарственной безопаснос-
ти, то тут важен не показатель импорта, а то, какое коли-

чество наших препаратов мы будем вы-
возить из страны за рубеж. Я считаю,
что индикатором лекарственной безо-
пасности должен стать показатель экс-
порта лекарств. Вот почему формат стра-
тегии «Фарма-2020» — один из наибо-
лее продуманных, и это одна из наибо-
лее успешных и важных для нашей стра-
ны программ, которые сегодня реали-
зуются. Мы все равно должны пройти
все шаги роста, чтобы встать вровень с
развитыми странами, чтобы наши ком-
пании вышли на уровень ведущих ми-
ровых производителей лекарств.

— И все-таки ваш прогноз: как
санкции могут отразиться на рынке
лекарств?

— Конечно, рост курсов доллара и
евро отразится на стоимости импорт-
ных препаратов. Но в условиях импор-
тозамещения и локализации производ-
ства цены на многие отечественные
препараты даже могут стать ниже за
счет увеличения объемов производ-
ства…

— Вы хотите сказать, что санкции
помогут снизить цены на лекарства?

— Законы экономики говорят, что если местная ва-
люта падает, то это становится стимулом для местных
производителей.

— Игорь Анатольевич, а есть ли лекарственные
препараты, возможное отсутствие которых вызыва-
ет у экспертов особую тревогу? Например, появилась
информация, что возможны перебои с инсулином…

— Перебоев с поставками инсулина не должно быть.
Потому что больные диабетом — это как раз та соци-
альная группа, которой на протяжении последних 25 лет
наше государство уделяет пристальное внимание. Тем
более что санкции по большому счету не затронули сфе-
ру здравоохранения. У нас продолжаются научные об-
мены и работы над экономическими проектами. Поэто-
му риски того, что какие-то лекарства нам не будут по-
ставлять, если и есть, то минимальные. Но импортные
препараты будут дорожать. Вот почему нам так нужна
программа импортозамещения.

— В этой связи напрашивается вопрос: когда мы
наконец уже не 30, а 70% лекарственных препаратов
будем производить у себя? К 2020 году это реально
сделать?

— Будем стараться, но эта задача ближайших двад-
цати лет. Основы для этого уже заложены — построены
новые производства, запущены программы подготовки
высококвалифицированных кадров, идет создание на-
учно-технологического задела для интенсификации ис-
следований и разработок, развивается инновационная
инфраструктура. Так что без лекарств мы точно не оста-
немся.

Беседовала Светлана СМИРНОВА

СКОЛЬКО СТОИТ КРЕСТОР В РАЗНЫХ СТРАНАХ
(В ДОЛЛАРАХ)

Крестор — один из самых популярных препаратов для лечения атеросклероза.

Источник: ФАС

КСТАТИ

В России есть
возможности закрыть
дефицит
медикаментов.
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Ректор Санкт-Петербургской
химико-фармацевтической
академии Игорь Наркевич.


